
     ４月  定 例 ・ 臨 時  教育委員会会議録  

日   時  平成３０年４月１７日（火）  午前９時００分から 

場   所 山梨市役所 ３階 応接室 

出席委員名 三森智文・幡野勝彦・廣瀬孝子・林正文 

出   席 

事務局員名 

加々美修、望月好也、宮澤健一、古屋雅章 

 

委員会書記 山﨑公誌 

議題及び議事の大要 

○議事 

（１）山梨市の教育の課題・重点について 

学校教育課長）平成３０年度主要事業について、資料に基づき説明。 

給食センターについてオープンに向けて事務手続きや諸工事を進めている。プールにつ

いては、各校において老朽化が進んでいるので、今後修繕計画を練っていきたい。 

生涯学習課長）平成３０年度主要事業について、資料に基づき説明。 

オリンピック事前合宿誘致に関する体育館工事や中高生の派遣事業などを進めている。 

委員）根津記念館の１０周年記念事業の内容は。 

生涯学習課長）今年度が明治 150年の年となる。明治時代は根津翁が活躍した時代でも

あるので、それに合わせた催しを計画している。 

 

（２）学力向上フォローアップ事業、やまなし土曜塾事業について 

指導主事）今年で４年目となるが、小学校３年生から６年生を対象に各地区の公民館に

おいて学力向上フォローアップ事業を行う。また２年目となるやまなし土曜塾事業につ

いては、中学生を対象として市民会館にて行うが、昨年実績から午前中の利用が少ない

ので、午後のみの開催を予定している。 

学校教育課長）学習習慣の向上を図るため、山梨市として学校外での活動を積極的にサ

ポートし、学力の向上につなげていきたい。 

委員）フォローアップ事業の過去３年の状況はどうか。 

指導主事）特に昨年度の参加人数が減ったが、これは児童数の減少や、家庭での学習習

慣がついたことによる事業の効果が出ているものと思う。 

委員）今後の課題はどう考えているか。 

指導主事）指導者の確保が課題となっている。また、参加する児童生徒の取り組み準備

にばらつきがあるため、場合により教材の用意も行っている。 

 

（３）山梨市運動部活動ガイドラインについて 



指導主事）部活動のあり方を考えるとともに、教員の負担軽減等を図る目的でスポーツ

庁がガイドラインを示し、それに則り本市でもガイドラインの策定を行った。 

委員）教員の多忙化対策が十分図られているのか。 

指導主事）ガイドラインをもとに指導計画を校長に提出し、適切な指導を行っている。 

 

（４）関東甲信越静市町村教育委員連絡協議会研修会について 

事務局）５月２５日（金）・２６日（土）静岡県藤枝市にて行われる。研修を併せて行

いたい。 

委員）研修先については事務局に一任する。 

 

（５）教育委員による学校・公民館訪問について 

学校教育課長）昨年同様、施設面の視察を５月後半に、授業内容等の視察を１１月に実

施する予定である。 

生涯学習課長）公民館等訪問については、３年サイクルにて全施設を回っており、今年

度は公民館の訪問となる７月上旬を予定している。 

 

（６）学校事故調査委員会の設置について 

学校教育課長）現在人選を進めているところである。決まり次第委員会を開催したい。 

委員）専門家の人選など困難もあると思うが、迅速な対応をお願いする。 

 

（７）その他 

委員）各学校にエアコンを設置したが、冬期の使用に関しては旧来の石油ストーブとの

併用と聞いている。スペースの問題などもあるのでエアコンが有効に活用できるよう予

算措置をしてはどうか。 

学校教育課長）昨年度の記録的な寒波により、冬の光熱水費が高騰した。電気式、ガス

式のエアコンのランニングコストと学校での使い勝手や環境面などを含めて、動向を見

極めたうえで、適切な運用方法について検討していきたい。 

委員）修繕箇所など現状の把握が不十分なところがあると聞いているがいかがか。 

課長）幼稚園、学校を含め老朽化が進んでいるので、それぞれ現状を十分把握した中で、

将来に向けてどのように維持管理をしていくか、計画的に考えていく。 

委員）各学校において教員の負担が大きくなっているので、教員の配置数や、フォーロ

ーの体制の確保が必要である。 

委員）小学校での英語教育導入により、授業時間の確保をどう図っているのか。 

指導主事）長期休業日数を減らすことにより確保している。 



委員）児童生徒数の減少傾向が顕著な中で、新たな学校の統合についてどう考えるか。 

学校教育課長）学校の現状と地域の現状を踏まえる中で、慎重に考えていく必要がある。 

委員）春休みから新学期を迎えた中で、各学校で交通事故などの事例は発生しているか。 

学校教育課長）交通事故はないが、校内でのけがが２件発生している。問題行動等につ

いては報告されていない。 

 

 

 

 

次回 ５月２１日（月）午後２時から 

 

議決事項  

学校訪問については昨年同様５月下旬に施設関係の視察を、11 月頃に授業内容等の視

察認 視察を実施する。 

 

その他、会議において必要と認めた事項 

 

 
 


